

# 日赤新勞

平成20年  
9月25日  
発行  
第202号

発行所  
日本赤十字新労働組合連合会  
(日赤新労)  
東京都港区浜松町2-6-8伸和ビル1F  
TEL (03) 3433-3028  
FAX (03) 3432-4560  
Eメール shinro@shinro.org  
ホームページ <http://www.shinro.org/>  
発行責任者 渡辺智重



行つた。所定労働時間の短縮の実施を検討していく回答もあったが、これについては本部としても積極的に協議に参加する旨を伝えていた。いずれにしても、本社回答については本会議で機関決定していくこととしているので、中央委員の方

資料にそつて、会員の交渉経過を中心とした活動報告が行われ、数で承認された。

アの交渉経過を中心とした活動報告が行われ、また、本部より、冊子「組合のはなし」が訂版を次年度発行して作業を進めていることが告された。

日(二)二十四日。役員詮衡委員会は第三回中央委員会並に開催される。

四、その他

①専門部会の活動について

専門部会（病院部、血透センター部、女性部）の活動において、「定期全国主会時にも一年間の活動報生として専門部会を開催してはどうか」という第一回中央委員会での提案について協議したが、日程や専門部会の内容等に関して再度協議していくことになった。

九月七日、八日の両日、宮城県仙台市の「ホテルリゾート」において、平成二十年度第二回中央委員会が開催され、全国加盟単組より中央委員及びオブザーバー等約七〇名の議題の平成二十年度ベアや年末手当等について慎重な審議がなされた。また、七日には幹部研修会が開催され、組合活動におけるツトの活用をテーマとした講演が行われた。

第一回中央委員会は、開会のことばの後、資格審査・成立確認（出席中央委員二七名、委任状一名）が行われ、議長に長根潤一氏（八戸日赤）、副議長に辺見光利氏（足利日赤）、書記に西村和典氏（大津日赤）が選出された。

審議に先立ち、山田中央執行委員長が挨拶に立ち、次のように述べた。

我々の生活にも影響が及ぼす。この局面に入つたことを認め、戦後最大の景気拡大にも終止符が打たれたようだ。

ない。

審議

ナフィールド仙  
れた。会議には  
の参加のもと  
議が行われた。  
けるインターネ

# 第一回中央委員会開催

## ■審議事項

一、二十年度ベアについて  
各ブロック代表中央委員会  
から第二回ブロック会議の  
審議結果が報告され、  
中、臨時ブロック会議を

(2)個人組合員の加入  
血液センターの集約化  
施設間の人事交流で異動が  
増えていくことから、個々の  
組合員の加入に賛成する  
見が多い一方で、受入れ

制等の問題点を懸念する  
も聞かれた。協議の結果  
組合規約の改正も含めて  
部で素案を作成し、第三  
中央委員会で引き続き検  
していくことになった。

# 幹部研修会 組合活動における インターネットの活用

(有)サムクイック代表 村井 駿生 氏

九月七日(日)、第二  
中央委員会に先立ち幹部  
修会が開催され、当組合  
ホームページを管理され  
いる(有)サムクイック代表  
村井知生氏に、「組合活  
におけるインターネット



書「ひらがなでつくれるホームページ」の  
あるホームページ入門（成美堂出版）」や自身で企  
いきたいと思います。

## 単組新任役員研修Q & A

### 【給与・手当】

質問：10年前に新築購入した持ち家の住居手当が、現在まで毎月2,000円支給されていました。ところが規程で、「当該住宅を購入後10年に達するまでは2,500円を加算した額を支給する」ことを知り、事務方に確認したところ、未払いの2,500円に関しては2年分のみ遡って支給すると言われました。

回答：まずは未払いを施設側に認めさせること。申し立てをして、相手が認めた日から時効が中断されます。相手が認めなければ、半年以内に裁判所へ時効の中止の訴訟を起こすと時効が中断されます。また、住居手当が基本給の手当なのか、福利厚生の手当なのかで請求期間が変わってきます。基本給であるならば、労働基準法の管轄で2年間に遡っての支払いを請求することができます。この場合、時間外手当の算定も関わってきます。一方、福利厚生手当ならば、民法の管轄で10年に遡っての支払いを請求することができます。

### 【就業規則】

質問：業務量の変化により、現在の就業規則にある始業時間のみでは対応できなくなる可能性があり、時差勤務が必要と言われています。施設側が一方的に就業規則を改定し、遅出の始業時間などを規定した場合、有効と認められるのでしょうか。

回答：就業規則は使用者側が変更しても良いことになっています。ただ、組合もしくは過半数を代表する者の意見を沿えて、所轄監督署長に出さなければなりません。使用者側と組合がどのように協定書を交わしているかが焦点となります。

### 【セクハラ・パワハラ】

質問：上司が週休の前に、職員に「明日お休みをいただきます」と挨拶をさせ、どこにいるか所在を報告させているのは、プライバシーの侵害とパワハラになるのではないでしょうか。

回答：言わせておけばよいでしょう。言うこと自体に問題はありません。また、仮に虚偽の申告をしても問題にはなりません。この事例の場合、心身の健康を害するようなダメージを受けないとパワハラにはならないでしょう。

\*上記を含め、研修会でのQ & Aは速報No.863で各単組に送付しています。

## 第3回中央委員会

12月14日(日)~15日(月)

チサンホテル 心斎橋

大阪市中央区南船場2-4-10

TEL 06-6263-1511



私たち数名は“貫徹”といふ、今どき修学旅行でもやらないような無謀で素敵な時間を過ごしました。組合活動のことは勿論、仕事や子育て、新聞の読み方から房「花畑牧場」や「柳月」「六花亭」などのお菓子屋さん巡りへご案内できると思ひますので、お越しの際は是非声をかけて下さい。

じで裁判員候補者が選ばれます。通常、1事件あたり50人から100人程度が選ばれます。

④ 原則、裁判の6週間前まで、くじで選ばれた裁判員候補者に質問票を同封した選任手続期日のお知らせ（呼出状）を送ります。質問票を返してもらい、辞退が認められる場合には、呼出しを取り消しますので、裁判所へ行く必要はありません。

⑤ 裁判の当日、裁判員候補者は、選任手続の当日、裁判所へ行くことになります。裁判長は候補者に対し、不公平な裁判をするおそれの有無、辞退希望の有無・理由などについて質問します。候補者のプライバシーを保護するため、この手続は非公開となっています。

⑥ 最終的に事件ごとに裁判員6人が選ばれます（必要な場合は補充裁判員も選任します）。通常であれば午前中に選任手続を終了し、午後から審理が始まります。

### 【裁判員の仕事や役割】

#### ① 公判に出席する（公開）

・裁判員に選ばれたら、裁判官と一緒に、刑事事件の審理（公判といいます。）に出席します。

・公判は、できる限り連続して開かれます。

・公判では、証拠として提出された物や書類を取り調べるほか、証人や被告人に対する質問が行われます。裁判員から証人等に質問することもできます。

### ② 評議・評決をする（非公開）

・証拠に基づいて、被告人が有罪か無罪か、有罪だとしたらどんな刑にするべきかを、裁判官と一緒に議論し（評議）、決定する（評決）ことになります。

・議論を尽くしても、全員一致の結論が得られない場合は、評決は、多数決により行われます。ただし、有罪であると判断するためには、裁判官、裁判員のそれぞれ1名以上を含む過半数の賛成が必要です（これによって有罪となる場合は、すべて無罪になります。）。

・また、どんな刑にするべきかを決めるに当たっては、評議に参加した裁判官、裁判員のそれぞれ1名以上の意見を含む過半数の意見になるまで、被告人に最も不利な意見の数を順次利益ある意見の数に加えていきます。

・有罪か無罪か、有罪の場合どのような刑にするかについての裁判員の意見は、裁判官と同じ扱いになります。

### ③ 判決宣告（公開）

・評決内容が決まるとき、法廷で裁判長が判決の宣告をします。

・裁判員としての仕事は、判決の宣告により終了します。

\*裁判員制度の詳細については、「裁判員制度ウェブサイト」をご覧ください。

## 裁判員制度について 『裁判員制度ウェブサイト』より

平成16年5月21日「裁判員の参加する刑事裁判に関する法律」が成立し、平成21年5月21日から裁判員制度が実施されます。

裁判員制度とは、国民のみなさんに裁判員として刑事裁判に参加してもらい、被告人が有罪かどうか、有罪の場合どのような刑にするかを裁判官と一緒に決めてもらう制度です。

### 【裁判員の選び方】

① 前年の秋頃、各地方裁判所ごとに、管内の市町村の選挙管理委員会がくじで選んで作成した名簿に基づき、翌年の裁判員候補者名簿を作成します。

② 前年12月頃までに、裁判員候補者名簿に記載されたことを通知します。また、就職禁止事由や客観的な辞退事由に該当しているかどうかなどをたずねる調査票を送付します。調査票を返送してもらい、明らかに裁判員になることができない人や、1年を通じて辞退事由が認められる人は、裁判所に呼ばれることがあります。

③ 事件ごとに裁判員候補者名簿の中から、くじで裁判員候補者が選ばれます。通常、1事件あたり50人から100人程度が選ばれます。

④ 原則、裁判の6週間前まで、くじで選ばれた裁判員候補者に質問票を同封した選任手続期日のお知らせ（呼出状）を送ります。質問票を返してもらい、辞退が認められる場合には、呼出しを取り消しますので、裁判所へ行く必要はありません。

⑤ 裁判の当日、裁判員候補者は、選任手続の当日、裁判所へ行くことになります。裁判長は候補者に対し、不公平な裁判をするおそれの有無、辞退希望の有無・理由などについて質問します。候補者のプライバシーを保護するため、この手続は非公開となっています。

⑥ 最終的に事件ごとに裁判員6人が選ばれます（必要な場合は補充裁判員も選任します）。通常であれば午前中に選任手続を終了し、午後から審理が始まります。

### 【裁判員の仕事や役割】

#### ① 公判に出席する（公開）

・裁判員に選ばれたら、裁判官と一緒に、刑事事件の審理（公判といいます。）に出席します。

・公判は、できる限り連続して開かれます。

・公判では、証拠として提出された物や書類を取り調べるほか、証人や被告人に対する質問が行われます。裁判員から証人等に質問することもできます。



電話・Webカウンセリングは無料で、面談カウンセリングは一回約50分で一人年間五回まで無料となっています。いずれのカウンセリングも臨床心理士・心理カウンセラーによるメンタルサポートになっています。当然のことながら、完全守秘義務システムで、当院にも情報は提供されています。

『(あなたの心は)元気ですか! 元気があれば来ないようでしたら、ここにこの病の予防策としてこういったサポートシステムを利用してみてはいかがでしょうか。』

（副書記長・高橋伸彰）



## 北海道へようこそ！

### 清水赤十字病院職員組合

皆さんもご存知のよう

に、最近の医療界を取り巻く環境といつもの環境は大変厳

しいものになっています。

そこに従事する我々の体力的・精神的負担も、かなり

増えてきています。

そこで、相談内容は職場

の悩みなど、ストレスや心

の健康に関する事を相談で

ます。

人それぞれストレスを発

散させる方法を持っています。

私は「北赤新労」に加入して初めて、汽車やバスなどは内地

に比べてだいぶ不便かもし

れません。（北海道ではい

まだに内地という言葉を使

う、今どき修学旅行でもや

らないような無謀で素敵な

時間を過ごしました。組合

活動のことは勿論、仕事や

育児、新聞の読み方から

花畑牧場」や「柳月」

「六花亭」などのお菓子屋

さん巡りへご案内できる

と思います。

私は「北赤新労」に加入して初めて、汽車やバスなどは内地

に比べてだいぶ不便かもし

れません。（北海道ではい

まだに内地という言葉を使

う、今どき修学旅行でもや

らないような無謀で素敵な

時間を過ごしました。組合

活動のことは勿論、仕事や

育児、新聞の読み方から

花畑牧場」や「柳月」

「六花亭」などのお菓子屋

さん巡りへご案内できる

と思います。

私は「北赤新労」に加入して初めて、汽車やバスなどは内地

に比べてだいぶ不便かもし

れません。（北海道ではい

まだに内地という言葉を使

う、今どき修学旅行でもや

らないような無謀で素敵な

時間を過ごしました。組合

活動のことは勿論、仕事や

育児、新聞の読み方から

花畑牧場」や「柳月」

「六花亭」などのお菓子屋

さん巡りへご案内できる

と思います。

私は「北赤新労」に加入して初めて、汽車やバスなどは内地

に比べてだいぶ不便かもし

れません。（北海道ではい

まだに内地という言葉を使

う、今どき修学旅行でもや

らないような無謀で素敵な

時間を過ごしました。組合

活動のことは勿論、仕事や

育児、新聞の読み方から

花畑牧場」や「柳月」

「六花亭」などのお菓子屋

さん巡りへご案内できる

と思います。

私は「北赤新労」に加入して初めて、汽車やバスなどは内地

に比べてだいぶ不便かもし

れません。（北海道ではい

まだに内地という言葉を使

う、今どき修学旅行でもや

らないような無謀で素敵な

時間を過ごしました。組合

活動のことは勿論、仕事や

育児、新聞の読み方から

花畑牧場」や「柳月」

「六花亭」などのお菓子屋

さん巡りへご案内できる

と思います。

私は「北赤新労」に加入して初めて、汽車やバスなどは内地